
Nº 21.208Nº 21.208Nº 21.208Nº 21.208Nº 21.208 Año XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIII San Felipe,  Martes 7 de Septiembre de 2021San Felipe,  Martes 7 de Septiembre de 2021San Felipe,  Martes 7 de Septiembre de 2021San Felipe,  Martes 7 de Septiembre de 2021San Felipe,  Martes 7 de Septiembre de 2021 $ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-

Madre de 31 años sufre agresivo mal ‘triple negativo’

Postulantes de hasta 35 años:
Inician concurso para
reclutar contadores
para Carabineros
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Escuela del Dirigente:
Certifican a 90 vecinos y
vecinas que fueron parte
de la generación 2021
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Se realizaron elecciones:
Feria de antigüedades
cuenta desde ahora
con dos sindicatos
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La madrugada de este lunes:
Infarto fulminante le
quitó la vida al feriante
‘Janito’ Muñoz Contreras
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CALLE LARGA
Con rogativas diaguitas
y mapuches celebran el
Día de la Mujer Indígena
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PANQUEHUE
Indap entrega 6 mil kilos
de alimento para aves y
ganado a agricultores
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SANTA MARÍA
Con nuevo generador
sacarán agua de pozo
para 28 agricultores
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Rifa su Kawasaki para
cubrir tratamiento de
cáncer  de su esposa

Culpan a empresa que instala alcantarillado:
Dos viviendas inundadas por desborde
de canal de regadío en sector La Troya
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Desesperado por salvar a su mujer, está rifando su
motocicleta avaluada en casi cuatro millones de pesos

INUNDADOS EN SEQUÍA.- Al menos dos familias en el sector de La Troya se vieron
afectadas por el rebalse del canal que pasa a la entrada de sus viviendas. Lo anterior,
según señalan, producto de lo angosto del tubo que fue instalado bajo un pequeño puen-
te de madera en el canal que pasa por sus casas. A raíz de esto sus viviendas amanecie-
ron ayer en la mañana inundadas. Según nos contaron las afectadas, no es la primera
vez que ocurre algo similar. En la imagen, Bernarda, una de las afectadas,  junto a su
padre sobre el puente de madera. Abajo el tubo que colapsó por la gran cantidad de agua.
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Nicole y su esposo Crhistian, cuando disfrutaban
en familia sin sospechar este mal de salud.
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Educación en palabras simples

Políticas educativas en
tiempo de…

El Fin y los Medios

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Algo anda mal en el día,
auténtica jornada de ciuda-
des grandes con gusto a ex-
trema andanza, sea produc-
tivo o no. Parece ser que las
ciudades y sus socios, gente
de a pie, adornan bien cada
espacio disponible para la
ocasión. Sol, lluvia, prima-
vera o invierno, no importa
la temporada, es solo que,
para asociarse bien a la rea-
lidad los medios aparecen
ser todos correctos. No es
mucho pedir cuando se tra-
ta de hacer el bien, pero
cuando es un destino poco
claro, suena casi delincuen-
cial. Las idas y vueltas en las
grandes urbes se decoran en
cada rincón con estas reali-
dades.

Como dicen en el común
colectivo, todo deja ense-
ñanzas, pero ¿qué de esas
experiencias que están en
un limbo casi indetectable
para la mirada común? O
¿qué de esas andanzas que
los pueblos no se atreven a
reconocer en el tiempo que
eran tan necesarios como el
pan de cada día? Por cierto
que son preguntas algo ten-
sionadas, pero no del todo
ingenuas. Lo mayor es saber
que para entrar en esas pis-
tas, mejor decir la verdad. A
modo de reflexión, una vez
que somos dados a saber de
antemano algo del destino,
lo primero que hacemos es
tratar de mejorar tal condi-
ción, nada de otro mundo.

El buen gusto siempre
nos sorprende, una tienda,
la música o el baile. La co-
mida, el sonido de un mo-
tor más refinado. Un políti-
co que con suerte se encuen-
tra uno en un millón y que
de verdad escucha, pero se
hace camino para seguir el
rumbo y dejar la voz en el
pasillo. Todo es algo distin-
to, grandes ciudades que de

no ser por los fines y me-
dios, parecen solo eventos
abstractos pero con una for-
ma especial, todos están en
lo mismo, a partir de eso, lo
demás no se nota.

Hay muchas preguntas
que hacen los letrados, a
veces  de esas que ni siquie-
ra tienen respuesta. Todo
ello existe como otro medio
para seguir la búsqueda de
una verdad vertiginosa y
sorprendente. Con o sin ra-
zón, un fin del que hay que
saber adaptarse, algo de
sentido tiene cuando dicen
que todo es así, no hay mú-
sica en las letras, tampoco
una forma más elegante de
decir arréglatelas como
puedas. Eso es hablar de
seguridad íntima con la mi-
rada proyectada, ya que
para seguir buscando una
respuesta, mejor dar con
algo más simple y menos
costoso.

Solo hay que saber lo
que se saber hacer, lo que de
una forma u otra llega a las
almas como buena manera
de negociar con el mundo,
todo lo demás es una tona-
da que si dependiera de uno
mismo, mejor volver a lo
anterior. Las características
que tienen los desafíos ha-
blan por sí solos de los fines
y medios, sorprendiendo no
solo al artista que está en la
calle, mejor aún, al inversio-
nista que dice que las cosas
no andarán bien si no se
baila, canta o dice algo que
genere emociones. Mejor
seguir el rumbo en la calle
sin esperar nada a cambio.

Los fines y medios, otra
vez con esa cantinela. Usan
demasiado esa verdad, dan-
do de golpes a las murallas
y postes, creados para ilu-
minar, ironías. Me parece
que la frase quiso decir que
son otras las maneras de

advertir por lo pronto que la
sabiduría se encuentra en la
decisión, pero una decisión
que se toma desde el silen-
cio. A lo menos dice mucho
cuando se sale con la calma
propia de una mirada me-
nos dudosa. A veces toca
hablar en público, hablan-
do con la verdad, en que lo
sentimiento no importan,
solo decir que se está en
franca calma.

La oportunidad decir
todo lo que se antoja, pue-
de que sea algo que de no ser
presentado como una ini-
ciativa, mejor gritarlo des-
de lejos, otro medio para
seguir con celo. Los planes
y las riendas, leseras, en rea-
lidad todo es para el día, no
para la noche ni para un
milenio, ese es el poder de
la humanidad, lo otro me-
jor dejarlo a quién creó
todo, para divertirnos, su-
pongo. Una batería suena
mejor que el bosque, si cla-
ro, porque la batería tiene
ritmo, el bosque toma tiem-
po seguirlo, lo que la huma-
nidad moderna es lo menos
que tiene.

Pensar es amar, amar
las neuronas, porque las
haces trabajar. Eso es lo
menos costoso que hay,
pero lo más difícil quizás
conseguir. El bien común,
gracias, no es mucho lo
que se puede decir de ello,
a no ser que para enten-
derlo mejor mirar el poder
que tiene si se consigue. No
es teoría, es una forma de
decir qué es lo posible y
qué no. La libertad es un
ideal que ayuda a acercar-
se un poco a ello, pero no
siempre da con precisión,
no todos lo entienden
igual. Me parece una sor-
presa tal realidad, un fin o
medio, no importa, es así
la humanidad.

Todos sabemos o
más de alguna vez he-
mos discutido, que la
educación es un tema y
herramienta de gran va-
lor para nuestras gene-
raciones, pero actual-
mente las miradas, las
discusiones y temas cen-
trales tienen sus ojos
puestos en la pandemia,
la carrera por la candi-
datura presidencial y el
tema de retiro de los diez
por ciento. No le quito
valor a estos temas, pero
sí debemos reconocer
que desvían las miradas
de los temas educativos,
al menos debiese estar a
diario en la palestra de
cada programa, noticias
y/o informativos.

Un tema tan impor-
tante como lo es la edu-
cación, en plena pande-
mia, en donde se han
producido enormes
cambios, no se discute a
cabalidad de cómo en-
frentar, cómo solucio-
nar; se ha producido un
retraso en los apoyos pe-
dagógicos y logísticos.
Por ejemplo ya hemos
llegado a septiembre y
aún no es posible que es-
tudiantes de séptimo
año básico logren contar
con su equipo computa-
cional e internet; en
años anteriores, a más
tardar en junio ya se
contaba con ese apoyo.
Todo el mundo político
debiese también apoyar
y poner urgencia a temas
tan importantes como

éstos y que benefician a es-
tudiantes de todo un país.
Para educación no alcan-
zan las leyes de urgencia,
no existen las sesiones ex-
traordinarias; no es quitar
importancia a algunos te-
mas relevantes para el país,
lo que es necesario es que
educación se sume a lo que
a diario se ocupan horas y
pantallas para poder abor-
dar.

El no realizar políticas
educativas, en tiempo de
toda la contingencia ac-
tual que ha traído consigo
la pandemia, tendrá un
efecto más bien dañino en
países menos desarrolla-
dos, ya que se visualizan
mayores niveles de des-
igualdad porque gran par-
te de los estudiantes no
cuentan con las herra-
mientas para enfrentar la
crisis escolar por la cual
muchos estudiantes han
tenido que faltar a sus ta-
reas pedagógicas, espe-
cialmente producto del
tema de conectividad. Es-
tudiantes de origen so-
cioeconómico alto han po-
dido suplir, en parte, la
pérdida de clases median-
te el acceso online, pero
aquellos estudiantes que
pertenecen a grupos so-
ciales más desventajados
se han visto fuertemente
vulnerados en su derecho
a la educación, entonces
aquí tenemos un punto
poco -por no decir nada-
trabajado. Es una crisis
que ha llegado que va au-
mentando las brechas ya

existentes en cuanto a
equidad de aprendizajes,
ya que la débil forma para
enfrentar la temática a ni-
vel país se ha remarcado
y hecho notar fuertemen-
te.

Políticas educativas en
tiempos de crisis nos dan
una nueva oportunidad
para hacer las cosas bien y
desde la realidad replan-
tearse políticas educativas
a nivel Estado, las cuales
pueden ser a corto, media-
no y largo plazo. Replan-
tear nuestro sistema educa-
tivo en un mundo post Co-
vid-19 es hacer justicia so-
cial con todos nuestros ni-
ños que a pasos agiganta-
dos han visto pasar los
cambios sociales más rápi-
do que desde nuestras ge-
neraciones hacia atrás.

Políticas educativas des-
pués de… también debe ser
visualizada en el trabajo que
se está realizando en torno
a la nueva Constitución, ya
que sabemos que Chile tie-
ne problemas educativos de
equidad, gestión, calidad,
cobertura, pero en donde se
debe marcar la voz y dar so-
luciones, es en definir qué
tipo de educación desea-
mos, que favorezca una me-
jor sociedad, más humana,
responsable, justa y por so-
bre todo que sea más justa
para todos los estudiantes
chilenos.

«Donde hay educación
no hay distinción de cla-
ses». Confucio, recono-
cido pensador y educador
chino.
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Inscripciones abiertas hasta los 35 años de edad:

Inician concurso para reclutar contadores para Carabineros en Aconcagua

El concurso busca técnicos profesionales en contabilidad general para desempeñar funcio-
nes en el cargo de ‘Analista Contable y Elaborador de Datos’ en la ciudad de Santiago.

La Oficina de Postula-
ciones Aconcagua dio a co-
nocer un llamado a concur-
so publicado por el Depar-
tamento de Reclutamiento y
Selección de la policía uni-
formada, que busca reclutar
contadores generales para
desempeñar funciones ad-
ministrativas en Carabine-
ros de Chile.

El proceso de admisión,
que culminará el próximo
martes 14 de septiembre,
busca la selección de técni-

cos profesionales en conta-
bilidad general, con al me-
nos 4 semestres académicos
de formación, y con una
edad máxima de 35 años,
para desempeñar funciones
en el cargo de ‘Analista Con-
table y Elaborador de Datos’
en la ciudad de Santiago.

Según informó el Área
de Difusión de la Oficina de
Postulaciones de la Prefec-
tura Aconcagua, las bases
del llamado a concurso se
encuentran detalladas en la

cuenta de Instagram
@esfocar_oficial, donde se
pueden encontrar especifi-
caciones como el objetivo
del cargo, los requisitos es-
pecíficos y otros anteceden-
tes contractuales.

En tanto, los interesa-
dos en participar de este
proceso de reclutamiento,
pueden dirigirse para más
información a la Oficina de
Postulaciones de la Prefec-
tura Aconcagua, ubicada en
la 3ª Comisaría de Carabi-
neros de Los Andes, o co-
municarse directamente
con el Departamento de
Reclutamiento y Selección
de Carabineros, a los telé-
fonos 2 2922 0350 / 02
2922 0356.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

3º 15º

1º 21º

2º 25º

5º 18º

7º 14º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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AVISO: Por extravío queda
nulo cheque N° Serie:
291538, fecha emisión: 19/
07/2021, monto del cheque:
$1.000.000.- Nombre del
contribuyente: Centro de
Desarrollo Personal Jaca-
randá SPA, N° Cuenta Co-
rriente: 80-55016-2 del Ban-
co Santander Chile, sucur-
sal San Felipe.               3/3

EXTRACTO

En causa Rol V-99-2021 del Juzgado de Letras, Garantía y
Familia de Putaendo, sobre Declaración de Interdicción por
demencia, se citó a la presunta interdicta doña Rebeca del
Carmen Rodríguez Barahona, cédula de identidad
N°5.223.223-6, y parientes para audiencia del día 24 de
septiembre 2021, a las 11:00 horas, la que se realizará a través
de la plataforma Zoom, debiendo ingresar las partes en el
siguiente link https://zoom.us/j/97818171229. Putaendo, 31 de
agosto 2021.-                                                                       6/3

CITACIÓN

"EL CLUB AÉREO SAN FELIPE CITA A ASAMBLEA
GENERAL A SUS SOCIOS ACTIVOS, HONORARIOS Y
COLABORADORES PARA EL DIA 25 DE SEPTIEMBRE DE
2021, EN AERODROMO VICTOR LAFON, PRIMER
LLAMADO A LAS 15:30 HORAS Y SEGUNDO LLAMADO A
LAS 16:00 HORAS."

EL DIRECTORIO

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 01 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-201-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “CAMPILLAY/” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MIÉRCOLES 29
DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN
POR DEMENCIA DE CLAUDIO CAMPILLAY GAETE Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DON ALVARO
CAMPILLAY GAETE.
                                                                                            7/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

Escuela del Dirigente certificó a 90 vecinos y vecinas de la generación 2021
• Dentro del grupo, hubo 18 egresados que
ya culminaron los cuatro cursos que se
imparten en este proceso formativo.

Con el egreso de 18 san-
felipeños y sanfelipeñas y la
entrega de diplomas y obse-
quios a un total de 90 per-
sonas, se realizó este sába-
do la ceremonia de certifi-
cación de la Escuela del Di-
rigente, instancia de forma-
ción de dirigentes sociales
que tiene por objetivo con-
tribuir al fortalecimiento de
las organizaciones comuni-
tarias y que es promovida
desde el Departamento de
Organizaciones Comunita-
rias dependiente de la Di-
rección de Desarrollo Co-
munitario de la Municipali-
dad de San Felipe.

A la cita acudió la alcal-
desa Carmen Castillo junto
a la directora de Desarrollo
Comunitario (Dideco), Ma-
ría Teresa Urbina Hernán-
dez, y los integrantes del
Concejo Municipal: Patricia
Boffa, Guillermo Lillo, Ri-
cardo Covarrubias, Rafael
Sottolichio y Juan Carlos
Sabaj.

Fue precisamente la al-
caldesa Carmen Castillo
Taucher, quien destacó la

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nom-
bre del traidor que entregó a nuestro
querido Maestro en manos de sus ene-
migos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Igle-
sia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y des-
esperados. Rogad pro mí, que soy tan
miserable y haced uso, os ruego, de ese
privilegio especial a vos concedido de
socorrer visible y prontamente cuando
casi se ha perdido toda esperanza. Ve-
nid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y soco-
rros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particular-
mente (haga aquí la súplica que desee
obtener, con fe y devoción, y repita esta
oración durante 9 días, prometiendo pu-
blicarla en el 8º día y por difícil e imposi-
ble, se le concederá). Y para que bendi-
ga a Dios con vos y con todos los esco-
gidos por toda la eternidad. Amén

                                           C.G.P.

En total fueron 18 los egresados de la Escuela del Dirigente, no obstante se entregaron diplomas y obsequios a un total de
90 personas que participaron de la ceremonia de certificación este sábado.

importancia de trabajar de
forma mancomunada con
dirigentes bien preparados
que se transformen en la
voz de sus comunidades y
propicien concreta y bene-
ficiosamente la participa-
ción ciudadana, entregando
un aporte sostenido al desa-
rrollo global de la comuna.

«Esto nos da la posibi-
lidad de conocer de prime-
ra fuente la realidad de sus
localidades, de sus barrios,
es muy importante esto de
´hacer juntos’ lo que quere-
mos nosotros para San Fe-
lipe, tenemos un respeto
enorme por cada uno de
ellos y agradecerles porque
a partir de este liderazgo
podemos ser orgullo de
Aconcagua», expresó Casti-
llo.

La coordinadora del De-
partamento de Organizacio-
nes Comunitarias, Alicia
Nicloux Montoya, detalló
que este 2021, tal como ocu-
rrió el año pasado, debido a
la emergencia sanitaria por
Covid-19, debieron sortear
un desafío no menor: man-

tener el proceso asumiendo
las implicancias del confi-
namiento y la brecha tecno-
lógica, por lo que «nos pre-
ocupamos de entregar toda
la información a través de
correos, de WhatsApp y
también en papel fuimos a
dejar a las casas porque no
todo el mundo cuenta con
las nuevas tecnologías para
hacer todo on line», afirmó
la trabajadora social.

La Escuela del Dirigen-
te considera un trabajo en
cuatro niveles, cada uno de

los cuales aborda temáticas
relacionadas a la puesta en
valor de la institución mu-
nicipal, por medio de la en-
trega de información rela-
cionada con los departa-
mentos, oficinas y progra-
mas municipales a través de
sus propios directores, jefa-
turas, encargados o funcio-
narios; información acerca
de instituciones o servicios
comunales estatales o priva-
dos a través de jefes, geren-
tes, directores o encarga-

dos; desarrollo de temas
asociados al quehacer diri-
gencial, en materias de tra-
bajo en equipo, comunica-
ción asertiva y liderazgo.

Katherine Murillo
Varas, perteneciente al se-
gundo año de la Escuela del
Dirigente, valoró la expe-
riencia vivida en estos dos
años de aprendizaje, mani-
festando que «esto nos per-
mite ser más fuertes, explo-
tar la personalidad de una
persona, para trabajar con

los vecinos y explicarles de
mejor forma, ayudarles, es
un paso de crecimiento per-
sonal también».

Desde 2011 la Escuela del
Dirigente busca aportar al
desarrollo humano a través
de la acción comunitaria, se
ha dedicado a formar a cien-
tos de vecinas y vecinos,
muchos de los cuales actual-
mente desarrollan labores
de liderazgo en organizacio-
nes funcionales y territoria-
les de nuestra comuna.
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Feria de antigüedades contará con dos sindicatos para trabajar unidos

La directiva del Sindicato Independiente de Feriantes Diego de Almagro junto a parte de los
socios.

La
directiva
del
Sindicato
Indepen-
diente de
Feriantes
Diego de
Almagro,
encabeza-
da por
Miguel
Torres.

En pleno
conteo

de votos
en el

Sindicato
de

Trabaja-
dores

Indepen-
dientes.

Una socia yendo a participar en el proceso eleccionario del
Sindicato de Trabajadores Independientes.

La feria de antigüedades
que se ubica alrededor de la
Parroquia Andacollo, en la
Avenida Diego de Almagro,
cuenta con dos sindicatos a
contar de la semana que re-
cién pasó.

En el caso del primero
que lleva por nombre ‘Sin-
dicato de Trabajadores In-
dependientes, Comercian-
tes varios de la Provincia de
San Felipe’, realizó su pro-
ceso eleccionario el día 01
de septiembre en la sede de
la Población Santa Rosa,
resultando electa Joselyn
González como presiden-
ta, Jaime Morales como
secretario y Elizabeth
Mansilla como tesorera.

En tanto en el otro sin-
dicato, resultaron electos
Miguel Torres, presiden-
te; Myriam Rojas Aceve-

do, secretaria; y Luis Rive-
ro, tesorero.

Mario Díaz, integran-
te de la comisión electoral
del primer sindicato junto a
Juan Poblete, en conver-
sación con nuestro medio
indicó que la importancia de
elegir esta nueva directiva
tiene que ver con que no es-
taban vigentes desde el año
2019; «entonces había que
renovarla para poder se-
guir postulando, seguir as-
pirando a que podamos te-
ner nuestros propios loca-
les comerciales, tener ex-
pectativas que podemos lo-
grar algo, seguir trabajan-
do. Porque estaba estanca-
do esto, lamentablemente
pasamos 10-12 años que no
se hizo absolutamente
nada, pero ahora se veía
una directiva bien motiva-

da, con ganas de hacer algo
y que logremos algo al fi-
nal, esa es la idea de hacer
un sindicato», señaló.

Esta directiva comienza
su mandado desde el mismo
momento en que fue elegi-
da.

En las votaciones parti-
ciparon 31 personas. Se
contó con la presencia en
calidad de Ministro de Fe de
un representante de la Ins-
pección Provincial del Tra-
bajo, quien hizo el conteo de
votos. «Fue todo transpa-
rente, para que no hayan
rumores por ahí, que fue
algo trucho… no. Fue todo
transparente, a viva voz, se
hizo en la sede de la Pobla-
ción Santa Rosa», señaló
Mario Díaz.

Al finalizar la conversa-
ción con nuestro medio, dijo
estar muy conforme con
todo este proceso, porque se
logró reactivar la directiva
que hace tiempo no la te-
nían. Agregó que una de las
primeras medidas será or-
denar la feria, «porque está
muy desordenada, hay
gente por todos lados y or-
ganizar de nuevo ese
tema», indicó Mario Díaz,
integrante de la comisión
electoral del Sindicato Inde-
pendiente.

SINDICATO
INDEPENDIENTE

Mientras tanto Miguel
Torres, presidente del Sin-
dicato Independiente de
Feriantes de la Feria Diego
de Almagro, indicó que es-
taba contento porque de
una asamblea de unos 220
socios, «la gente me apoyó,
con 160 personas están
conmigo para hacer un sin-
dicato nuevo, porque el sin-
dicato 1 no lo quiso, lo qui-
so de otra manera, ahora
yo me quedo con 160 per-
sonas a cargo en el sindica-
to, así es que aquí están los
documentos, tenemos todo
y les doy las gracias que
hayan confiado una vez
más los comerciantes con-
migo. Porque las cosas hay
que hacerlas bien y traba-
jar unidos con todos los co-
merciantes, es la asamblea
la que manda, no el presi-
dente, secretario ni el teso-
rero. Es la asamblea la que
manda, si la asamblea dice
hay que sacar algo, lo sa-
camos, pero aquí hay que
hacer las cosas bien nomás.
Porque si hubiésemos hecho
un sindicato todo parejo,
que no me hayan tirado pa’

fuera porque me sacaron
pa’ fuera. Por eso se hicie-
ron dos sindicatos, ellos lo
que hicieron mal, ahora es-
tamos en sindicato, tene-
mos también poder y no
vamos a perder antigüe-
dad, no vamos a perder
nada porque vamos a estar
con los verduleros y vamos
a estar con todos, así es que
estoy contento que se haya
arreglado este problema»,
dijo.

- ¿Cuáles van a ser

las medidas de ustedes,
ordenar el lugar, cómo
va a funcionar en la
práctica?

- Arreglarlo, lo primero
que tenemos que hacer una
reunión con la autoridad,
con la alcaldesa, conversar-
le lo que queremos, traba-
jar con ellos y ellos que tra-
bajen con uno tambien. Así
como siempre lo hacemos y
llevamos cuantos años en la
feria ya y hacemos las cosas
bien, hay que hacerlas bien.

No más mal. Así es que de
aquí para adelante vamos a
pedir una hora con la alcal-
desa con la asamblea que
tenemos, presidente, teso-
rero, secretaria más los di-
rectores que tenemos y es-
tamos muy contentos, gra-
cias a todo el público que ha
votado por mí, confiado una
vez más. Así es como andan
hablando que es ladrón
aquí… allá, miren el ladrón
siguió de presidente de nue-
vo… aquí estoy.
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Infarto fulminante le quitó la vida la madrugada de este lunes:

Hoy despiden en parroquia Andacollo al feriante ‘Janito’ Muñoz Contreras

Juan Muñoz Espinoza, único
hijo de Janito.

HOY SERÁ SEPULTADO.- Aquí lo vemos al centro, don Juan Muñoz con su hijo Juan y su
esposa Ana.

Hondo pesar viven los
familiares y amigos del co-
nocido Juan Muñoz Con-
treras, de 73 años de edad,
a raíz de un infarto agudo al
miocardio la madrugada de
este lunes en Villa La Doñi-
ta. ‘Janito’, como era cono-
cido don Juan en San Feli-
pe, fue un agricultor, camio-
nero y feriante de verduras
en la Feria Mayorista, y ha-
cía unos siete años se había
pensionado.

El velatorio se realizó en
la sede comunitaria de Las

Acacias la noche de este lu-
nes, y hoy martes serán sus
exequias en la Parroquia
Andacollo a las 15:00 horas,
pasando luego el cortejo fú-
nebre al Cementerio Muni-
cipal de San Felipe en El
Almendral.

HOMBRE
TRABAJADOR

Diario El Trabajo ha-
bló con el único hijo de ‘Ja-
nito’, Juan Muñoz Espi-
noza, quien nos habló so-
bre la vida de su padre

«Un infarto lo que se lle-
vó a mi padre, él tenía dia-
betes, se le bajó el azúcar y
todo eso le produjo, ya le
habían amputado una pier-
na, yo soy su hijo único. Mi
papá se casó con mi madre
Ana Rosa Espinoza
Osorio», comentó Juan Jr.

- Háblenos de la vida
de su padre, ¿cómo lo-
gró él formar su fami-
lia?

- Papá fue muy trabaja-
dor, trabajó con su abuelo
Juan de Dios. Mi papá
tenía una parálisis en un
brazo. Él trabajó como

agricultor, él sembraba y
tuvo sus cebollas y ajo. Vi-
vió toda su vida en El Pino,
en Chepical, en el sector
Tocornal. Después fue car-
gador en la feria en el Ter-
minal Rodoviario, él le tra-
bajaba a don Julio León de
Santa María. Después se
independizó, compró un
camión, un Ford del 46,
que le daba manija adelan-
te cuando quería partir.
Con ese camión se dedicó
a trabajar en Los Molinos,
corriendo harina en el ca-
mión, él fue bien movido
para todo.

- ¿Cómo se instaló
‘Janito’ en la feria acá
en la ciudad?

- Bueno, mi papá des-
pués se instaló en la Feria
Libre que hacían en Alame-
da Yungay, por lo que me
contó, y después llegaron al
Terminal con mi abuela,
que mi abuela también fue
una de las más antiguas en
el Terminal, los dos se ins-
talaron con sus puestos y
trabajan en el puesto en mi-
norista y mayorista de me-
nudeo, ahí pasó el resto de

su vida, porque cuando mi
abuela se enfermó tuvieron
que entregar los puestos. Mi
papá se pensionó hace unos
siete años.

- ¿Cómo era tu pa-
dre, fue muy alegre?

- Él era desordenado,
carretero, amigo de sus ami-
gos, le gustaba mucho la
bohemia, el copetito. Yo lo
que le puedo agradecer a mi
viejo es que me hizo un
hombre de trabajo, de es-

fuerzo, y gracias a eso soy lo
que soy, porque lo mejor
que me dejó la enseñanza,
fue el trabajo desde chico
me hizo trabajar, a los 8
años trabajando con ellos.
Roberto González Short
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Joven madre de 31 años lucha contra el tiempo por su vida:

Rifará su moto Kawasaki Ninja para cubrir
tratamiento de cáncer de mama de su esposa

UNA GANGA.- Esta es la flamante motocicleta Kawasaki
Ninja 300cc, año 2017, valorada en 3.8 millones de pesos.
Cada número cuesta sólo $10.000.

TODOS CON NICOLE.- Este es un pantallazo del dictamen médico emitido por el Hospital
San Camilo, en el que se confirma el grave mal de Nicole.

Definitivamente hay que aprovechar esta oportunidad, por
un lado nos podemos llevar esta joyita, y de todas maneras
sí o sí estaremos apoyando a nuestra joven amiga Nicole.

PERO NO ESTÁ SOLA.- Ella es la joven comerciante Nicole
Rodríguez, quien apenas con 31 años de edad tiene frente a
sí el desafío de su vida.

Aquí vemos a Nicole con su esposo Crhistian, cuando disfru-
taban de un rato familiar, sin sospechar este mal de salud.

Una gran Rifa Solidaria
de urgencia es la que está
realizando Christian
Allende Gallardo en San
Felipe. Él es esposo de la
joven comerciante Nicole
Rodríguez Parra, de 31
años de edad, madre de
dos hijos: Daiana (de 12
años) y Máximo (4), y co-
merciante en ‘Sabroso
Restaurante’. El motivo de
la rifa es para reunir recur-
sos para afrontar el cáncer
de mama triple negativo,
muy agresivo, que ella pa-
dece y que actualmente la
tiene sufriendo muchos
dolores.

«Este cáncer de mama
es súper agresivo, la que la
sacó de su trabajo. Esta
semana se hospitaliza en
la FALP (Fundación Artu-
ro López Pérez), nos sali-
mos del Hospital San Ca-
milo, pues la doctora que
trataba a mi esposa deter-
minó cortar su seno y no
poner quimio en esta eta-
pa. Ante tal panorama
buscamos una segunda
opinión y se nos indicó que
se puede tratar mejor con
quimioterapia, y después
evaluar si corresponde o
no cortar su pecho. Ella de
momento lo que toma es
Ibuprofeno. Este tumor se
le detectó el 16 de julio,
primeramente perdió la
sensibilidad de su pecho
izquierdo», comentó el jo-
ven esposo de Nicole,
Christian Allende.

- ¿Qué tipo de moto-
cicleta es la que estás ri-
fando?

- Estoy rifando mi mo-
tocicleta Kawasaki Ninja
300cc año 2017, valorada
en 3.8 millones. Está al día
en todo, tercer dueño, trans-
ferible, cada número de los
750 disponibles tiene el va-
lor de $10.000. La rifa se
hará el domingo 13 de no-
viembre a través Facebook
Live. Los interesados en
contactarme para el tema de
su número, me pueden lla-
mar al +56977705302.

- ¿Sólo ese premio
viene con la Rifa, o hay
más premios con cada
número?

- Sí, hay dos premios
más, $150.000 al segundo
premio, y $100.000 al ter-
cer premio.

- ¿Palabras para
nuestros lectores y
amistades de tu esposa?

- Agradecer a todos
nuestros amigos y clientes
de El Sabroso Restaurant,

por su cariño y buena vibra.
Esta moto la estoy rifando
para apoyar a mi esposa a
salir adelante, todos esta-

mos con ella y tenemos mu-
cha fe en que pronto supe-
rará este mal de salud.
Roberto González Short
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Indap entrega seis toneladas
de alimento para ganado a
agricultores de Panquehue

Cuatro toneladas de alimento para aves y dos toneladas para caprinos y bovinos recibieron
un total de 17 pequeños productores de Panquehue, todos ellos forman parte del programa
Prodesal.

Un total de 17 pequeños
productores de Panquehue,
en la provincia de San Feli-
pe, fueron beneficiados con
aproximadamente cuatro
toneladas de alimento para
aves y dos toneladas para
caprinos y bovinos. Los be-
neficiados forman parte del
programa Prodesal, que se
desarrolla entre Indap y las
municipalidades de la re-
gión, y tiene como objetivo
principal buscar las mejores
condiciones para desarro-
llar la agricultura.

El alcalde de Panque-
hue, Gonzalo Vergara,
destacó la importancia de
esta entrega y agradeció el
trabajo del Indap con la co-

municad y los agricultores
de la comuna. «Esta inicia-
tiva es un tremendo aporte
a los vecinos y vecinas de la
comuna, sobre todo en este
año que ha sido difícil por
la sequía y por la prolonga-
da pandemia que deben en-
frentar todos los chilenos,
así que siempre es bueno
agradecer y asegurar que
seguiremos trabajando
para lograr gestionar más
recursos para nuestra co-
munidad».

Por otro lado, el director
regional de Indap, Fernan-
do Torregrosa, afirmó
que «para nosotros es muy
importante estar acá entre-
gando forraje a los peque-

ños usuarios Prodesal, ya
que entendemos la situa-
ción que está enfrentando
la agricultura y que afecta
especialmente a los produc-
tores más vulnerables; ade-
más recordar que se ha de-
cretado emergencia agríco-
la en varias regiones del
país, por lo que esperamos
gestionar recursos para se-
guir ayudando a la peque-
ña agricultura», expresó.

Los recursos para esta
entrega forman parte del
Fondo de Operación Anual
(FOA), que forman parte de
las herramientas que tiene
Indap para potenciar el de-
sarrollo de la Agricultura
Familiar Campesina.

Con rogativas mapuches y
diaguitas Calle Larga conmemoró
el Día de la Mujer Indígena

Durante la actividad se reconoció la labor de mujeres que con su trabajo y gestión apoyan la
labor de los pueblos originarios.

En dependencias de
Centro Cultural y Museo
Pedro Aguirre Cerda, Calle
Larga conmemoró el Día de
la Mujer Indígena.

Durante la actividad, re-
presentantes de la Asocia-
ción de Grupos Originarios
FütaRepü y Pakcha Diagui-
tas, ambas de Calle Larga,
realizaron rogativas en el
marco de esta importante
conmemoración.

«Es de un orgullo tre-
mendo poder compartir con
estas mujeres indígenas que
hoy conmemoran su día. En
el último tiempo las mujeres
han reivindicado su rol en la
sociedad, como por ejemplo
Elisa Loncón, presidenta de

Convención Constitucional;
también en el último año
hemos avanzado mucho las
mujeres en cargos de auto-
ridad y del que soy parte con
gran orgullo», sostuvo la al-
caldesa, Dina González.

También Darío Man-
quel, encargado de la Ofi-
cina de Asuntos Indígenas
de la Municipalidad de Ca-
lle Larga, destacó la reali-
zación de esta iniciativa:
«La mayoría de los pue-
blos eran matriarcales y
con el tiempo y por diver-
sas razones los hombres
fueron teniendo más pro-
tagonismo en estas cultu-
ras, es por eso que este tipo
de actividades nos permi-

ten reivindicar el impor-
tante rol que tuvieron y
que hoy tienen las mujeres
en nuestros pueblos indíge-
nas. En las organizaciones
indígenas de Calle Larga,
la gran mayoría de sus in-
tegrantes son mujeres y
ellas son las que lideran
estas agrupaciones», ma-
nifestó Darío Manquel.

Tras las rogativas mapu-
che y diaguita, se realizó la
ceremonia en conmemora-
ción de las mujeres indíge-
nas, instancia en la que se
entregó un reconocimiento
a diversas mujeres que con
su trabajo y gestión apoyan
la labor de los pueblos ori-
ginarios.
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Dos viviendas inundadas por desborde de canal debido al poco diámetro
de tubo colocado por empresa que instala alcantarillado en La Troya

Bernarda junto a su padre sobre el puente de madera. Abajo está el tubo que colapsó por la
gran cantidad de agua.

En este lugar fue donde el canal se rebalsó, causando el justificado malestar de los vecinos.

El patio de la vivienda quedó convertido en un lodazal por el
agua que salió del canal.

Dos familias en el sector
de La Troya, de Bernarda y
Camila, se vieron afectadas
por el rebalse del canal que
pasa a la entrada de sus vi-
viendas. Lo anterior pro-
ducto de lo angosto del tubo
que fue instalado bajo un
pequeño puente de madera
en el canal que pasa por sus
casas. A raíz de esto sus vi-
viendas amanecieron ayer
en la mañana inundadas.

Según nos contaron las
afectadas, no es la primera
vez que ocurre algo similar.

«Desde el año pasado
que nos estamos inundan-
do debido a esos tubos que
pusieron, que son muy chi-
cos, entonces hoy día en la
mañana (ayer), parece que
soltaron toda el agua y nos
inundamos enteros; el
agua se nos metió dentro de
la casa hasta allá atrás. Mi
vecina tiene ‘la escoba’, al
lado también y a causa de
eso nos estamos inundan-
do. Porque antes teníamos
un puente con tablas y nun-
ca nos inundamos, y ahora
que están haciendo esto del
alcantarillado todos nos
inundamos, venía muy lle-
no, con mucha agua en el
canal», dice Bernarda Fi-
gueroa, una de las dos fa-
milias afectadas.

- ¿Alguna explica-
ción de la empresa, algo
que hayan venido?

- Nada, nadie se ha acer-
cado, nadie ha venido…
nada.

- ¿Ustedes piensan
que es producto de eso,
de los trabajos de alcan-
tarillado o cómo solta-
ron el agua dice usted?

-No sé.
- ¿Vino harta agua?
- Mucha agua, aparte

que donde pusieron esos
tubos se hacen como remo-
linos, entonces como está
tapado por los lados el agua
no pasa, entonces se llega
ahí y se sube el canal y se
mete para las casas.

- ¿Primera vez que le
sucede esto?

- No, como tres veces
más o menos que nos inun-
damos.

- Producto de esto
mismo.

- De esto mismo, es lo
mismo.

SERVICIO SANITARIO
RURAL

Por su parte Humber-
to González, desde el Ser-
vicio Sanitario Rural La
Troya (ex APR) dijo que
efectivamente ayer tocaba
el turno de agua, «entonces
el caudal los desvió todo
por el canal Montenegro
hacia La Troya y efectiva-
mente el tubo que había
quedado como medida
provisoria para enseguida

reponerlo, no fue capaz de
resistir el caudal y se ane-
garon dos vecinos acá en el
sector de La Troya. Eso ha
sido una problemática
porque hoy en día, si bien
la empresa está trabajan-
do, yo creo que tienen que
venir hoy día, aquí está
una señal clara que tienen
que empezar por estos la-
dos antes de venir repa-
rando los otros desagües, y
está demás decirlo, esta es
la tercera administración
que tiene la misma empre-
sa, no han ido cumpliendo
y ellos van cambiando su
equipo, así es que está cla-
ro acá que tienen que ha-
cer el cambio de tubo que
tiene el vecino ahí, y ver el
otro vecino del lado abajo,
la señora Camila, de mejo-
rar también los atraviesos
que son del puente como
dicen los vecinos, y tenían
antes un puente de made-
ra, pero sí resistían el cau-
dal. Con estos tubos que
pusieron hoy en día no so-
portó el caudal que venía
hoy (ayer) y eso no es tan
normal con mucha agua,
pero como está a turno el
tema de regadío, la trasla-
dan toda por un solo ca-
nal», señaló.

Agregó que se le avisó a
la empresa para que cam-
bien los tubos y mejorar el
paso provisorio que está en
este momento.

Cabe destacar que son
270 vecinos los beneficiados
con la instalación de alcan-
tarillado en La Troya.
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Avanzan las fechas en el torneo de Transición del básquetbol aconcagüino

El novel equipo del Prat se está convirtiendo en el equipo a vencer en el Transición de la
ABAR.

Llay Llay Basket hizo pesar su condición de local ante los Espartanos de Aconcagua.

Sin mayores novedades,
y resultados que estaban
dentro de lo previsible de
acuerdo a la potencia y for-
talezas de cada plantel, en-
tre el sábado y domingo re-
cién pasados se jugaron las
fechas cinco y seis del tor-
neo de Transición de la Aso-

ciación de Básquetbol Ale-
jandro Rivadeneira
(ABAR).

La gran novedad que
dejó el fin de semana fue
el debut de la comuna de
Llay Llay como anfitrio-
nes de la competencia ces-
tera que en la actualidad

reúne a los mejores con-
juntos del valle de Acon-
cagua.

Dentro de las cosas in-
teresante y a destacar de lo
que va corrido de compe-
tencia, se encuentra la has-
ta ahora buena performan-
ce del representativo de

Prat, quinteto que tiene una
campaña perfecta, convir-
tiéndose en uno de los cua-
dros a vencer en el campeo-
nato.

Los resultados que se
registraron durante el fin de

semana fueron:

Sábado 4 de
septiembre

Llay Llay Basketball 53
– Espartanos de Aconcagua
49

Domingo 5 de
septiembre

Canguros 53 – Arturo
Prat 76

Lazen 43 – Frutexport
58

Sonics 74 – Mixto B 37

Unión Volley estuvo a un paso de
ascender a la Liga A 1

En otra gran actuación el juvenil equipo de Unión Volley llegó a la final de la Liga A – 2.

El conjunto sanfelipeño
de Unión Volley tuvo una
gran presentación en la
competencia de la Liga A-2
nacional, al acceder a la
gran final del certamen que
durante el pasado fin de se-
mana se jugó en las canchas
del Centro de Entrenamien-
to Olímpico (CEO) en la co-
muna de Ñuñoa.

Gracias a su gran actua-
ción el conjunto sanfelipe-
ño, que hace sólo una sema-
na había logrado el ascenso
a esa división, pudo acceder
a la gran final donde termi-
nó inclinándose por 3 a 0
ante Colo Colo (25-14; 25-
17; 25-20).

La derrota privó momen-

táneamente a las aconcagüi-
nas del ascenso directo a la
A-1, ya que ahora tendrán la
posibilidad de jugar un repe-
chaje que perfectamente les
puede ser favorable, a raíz
que deberá competir con ri-
vales que terminaron bajo
ellas en la Liga A-2.

Pese a no quedarse con
el título del campeonato y
ascenso directo a la A-1, el
técnico de Unión Volley,
Mirko Bonacic–Doric,
se mostró satisfecho y con-
tento por lo que hicieron sus
dirigidas: «Tuvimos la
oportunidad de jugar otra
final de manera consecuti-
va, y fue un partido comple-
jísimo porque el rival era

muy fuerte al tener varias
seleccionadas en sus filas.
Desde el inicio se nos com-
plicó porque sacaron muy
duro, además de tener va-
riantes importantes en su
juego. Se notó al final la ex-
periencia, pero yo estoy
muy contento por lo que
están haciendo las niñas,
porque están jugando con-
tra equipos adultos y ellas
aún son muy jóvenes, así
que el haber podido jugar la
final es todo un logro, y de
esa forma lo vemos;  ahora
iremos a jugarnos todo al
cuadrangular del próximo
fin de semana para poder
subir a la Liga A-1», afirmó
el director técnico.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Es bueno tener cierto grado de control
para minimizar las posibilidades de sufrir, pero
eso no le debe llegar al punto donde no expre-
se sus sentimientos. SALUD: No se descuide.
DINERO: Aproveche bien su tiempo en el tra-
bajo para mejorar su desempeño. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 5.

AMOR: Las decisiones importantes para el co-
razón se deben pensar bien y no a la rápida. Es
su felicidad la que prima. SALUD: Si evita las
tensiones puede mejorar mucho más. DINERO:
No comprometa su estado financiero al tomar
decisiones apresuradas. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 20.

AMOR: Por culpa de factores externos puede
poner una relación en peligro. Tenga cuidado y
evite que estas ocurran. SALUD: Busque esa
paz que necesita tanto. DINERO: Organice bien
sus cosas para no dejar nada pendiente esta
primera quincena de septiembre. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 11.

AMOR: Cuidado con causar daños en sus la-
zos afectivos por no controlar las cosas que dice
en un determinado momento. SALUD: Desani-
marse no le ayuda, entienda que debe salir ade-
lante. DINERO: Confiar en instinto es bueno al
hacer negocios, pero ser precavido/a es lo im-
portante. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ya es hora de abrir su corazón si es
que desea volver a tener la posibilidad de tener
nuevamente el amor en su vida. SALUD: No se
estrese por culpa de factores ajenos a su res-
ponsabilidad. DINERO: No deje de ponerle el
hombro para así salir adelante. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 2.

AMOR: Tenga cuidado con ciertas actitudes
que se pueden entender de un modo equivo-
cado. SALUD: No es bueno exponerse más
de la cuenta. DINERO: Antes de involucrarse
en nuevos proyectos vea bien si estos en rea-
lidad son lo que le ofrecen. COLOR: Crema.
NÚMERO: 4.

AMOR: Los problemas no los debe enfrentar
solo/a, busque el apoyo de los suyos. SALUD:
Tome distancia de toda mala energía que se
pueda impregnar en usted. DINERO: No exija
tanto a la hora de buscar un trabajo, las cosas
se dan poco a poco. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Las cosas que se dicen con el cora-
zón llegan más profundo en las personas.
SALUD: Cuídese de los contagios, no debe
bajar la guardia todavía. DINERO: Proteja
sus recursos y no permita que ninguna per-
sona trate de lucrar a costa suya. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 26.

AMOR: Ser paciente con esa persona será la
clave para evitar que las cosas se compliquen
por culpa de su premura. SALUD: Preocúpe-
se de usted. DINERO: No se complique más
de la cuenta, algo le complica más de la cuen-
ta no dude en pedir ayuda. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 10.

AMOR: No se deje llevar por el orgullo, eso
solo disminuirá la posibilidad de una recon-
ciliación. SALUD: Controle sus nervios. DI-
NERO: Es importante para su futuro laboral
que haga completo uso de sus habilidades.
Aprovéchelas al máximo. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 16.

AMOR: Dejarse tentar puede llevarle por
un camino sin retorno. SALUD: Evite des-
cuidar su salud y no protegerse de las
infecciones respiratorias. DINERO: Que
sus superiores noten el empeño que le
pone a su trabajo. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Vaya analizando las cosas y trate de
ver qué cosas puede hacer para atraer a la
felicidad a su vida. SALUD: Tranquilizarse es
lo primordial para mejorar su estado se salud.
DINERO: Siempre es importante evolucionar
en cuanto a lo laboral. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 9.
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Son 50 litros por segundo los que llegarán a los terrenos cultivados:

Con moderno generador sacarán agua de pozo para 28 agricultores en La Mesilla

EN HORABUENA.- Ellos son autoridades y agricultores del sector La Mesilla, quienes reciben este recurso con
gran alivio y alegría.

LLEGÓ LA SOLUCIÓN.- Este es el enorme generador que ya está siendo usado para el beneficio de 28
agricultores del sector La Mesilla en Santa María.

SANTA MARÍA.- Fue la
tarde de este viernes cuando se
hizo entrega de un nuevo gene-
rador para la bomba del pozo del
Canal La Mesilla, a los agricul-
tores del sector de Calle El Me-
dio, quienes lo recibieron con
alegría de manos del director re-
gional de la Dirección de Obras
Hidráulicas don Boris Olguín,
pues se trata de un anhelado
equipo para el beneficio de quie-
nes viven de la agricultura en la
comuna de Santa María.

SOLUCIÓN HÍDRICA
El primero en hablar con

nuestro medio fue el DOH Boris
Olguín, quien nos indicó que
«este es un generador que le fa-
cilita la Dirección de Obras Hi-
dráulicas a la comunidad acá de
La Mesilla, para que efectiva-
mente hagan uso de un pozo pro-
fundo que se le construyó el año
pasado y que este generador vie-
ne a complementar la operación
de ese pozo. Esta es una gran
noticia, puesto que los agriculto-
res de hoy día van a poder ex-
traer casi 50 litros por segundo
del pozo que se les construyó gra-

cias a la energía que le va a ge-
nerar este generador para ex-
traer el agua y así poder regar
sus cosechas (…) Hemos vivido y
estamos viviendo trece años de
una prolongada sequía que nos
está golpeando a todos nosotros,
y efectivamente es el sector agrí-
cola el más golpeado con respec-
to a esta seguía. Nosotros como
Dirección estamos tratando de
apoyar a cada uno de los secto-
res, a cada una de las comunas
que necesitan de agua para re-
gadío, y también por supuesto
sin dejar de lado el agua para
consumo humano con nuestro
sistema sanitario rural», indicó
Olguín Tapia.

POTENCIAR LA VIDA
También el Secplac de Santa

María, Claudio Paredes, se re-
firió a la llegada de este importan-
te recurso, «principalmente la
entrega de este generador se
orienta para poder ayudar a la
extracción de agua del pozo, que
también está recientemente inau-
gurado. Lo que está potenciando
acá la Municipalidad y las gestio-
nes que se han hecho con la auto-

ridades respectivas, es principal-
mente poder fomentar el desarro-
llo de la economía familiar agrí-
cola, potenciar y apoyar también
lo que está pasando con los seve-

ros momentos que han estado
pasando las familias con la se-
quía y todo este tipo de obras
como otras que vienen, que tam-
bién están planificadas en la ges-
tión del alcalde Manuel León»,
señaló Paredes.

SON 28 AGRICULTORES
Diario El Trabajo también

habló con uno de los agriculto-
res favorecidos, Rodrigo Cor-
dero Vega: «La llegada de este
generador significa poder se-
guir viviendo de esto y poder
seguir con la vida, porque todos
estos terrenos son de familiares,
entonces son de muchas genera-
ciones atrás, el poder seguir sig-
nifica muchas cosas, tu papá, tu
abuelo, quienes trabajaron en
esto y esto es un poquito de tran-
quilidad para poder seguir. El
funcionamiento de este genera-
dor le va a dar vida a un pozo
que se obtuvo a través de la DGA
y por toda la ayuda que hemos
tenido a nivel de Gobierno y a
nivel del alcalde saliente y los
concejales que nos ayudaron a
poder obtener este pozo, que en
algún minuto se obtuvo, pero no

se podía trabajar por no tener
la electrificación, entonces aho-
ra con este generador le van a
dar vida a ese pozo. En total son
alrededor de 28 productores los
que nos veremos beneficiados
con este pozo activo, hay pozos
con la envergadura de superfi-
cie mayores que otros, pero son
28 personas las que van a po-
der seguir trabajando y dando
también puestos de trabajo para
la localidad», indicó don Rodri-
go.

El concejal Claudio Zurita
por su parte indicó que «gestio-
nar este generador lo iniciamos
con la DOH el año pasado, en
2020 entregamos el pozo como en
septiembre u octubre acá en La
Mesilla calle El Medio, y nos di-
mos cuenta de que nos faltaba
energía, estaba muy lejano, así
que empezamos a gestionar en
ese tiempo junto a la diputada
Camila Flores, el CORE Iván
Reyes y algunos concejales de la
época, y logramos que nos dieran
este generador, este equipo elec-
trógeno muy importante, muy
grande», indicó Zurita.
Roberto González Short


